Abgeordnetenhausberlin

Drucksache 19 / 17 629 Schriftliche Anfrage

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)

vom 13. Dezember 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 14. Dezember 2023)

zum Thema:

ÖPNV-Angebot verbessern – Buslinie 294 verstärken

und Antwort vom 27. Dezember 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 29. Dez. 2023)

Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU) über die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17629 vom 13.12.2023 über ÖPNV-Angebot verbessern – Buslinie 294 verstärken

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Vorbemerkung der Verwaltung:

Die Schriftliche Anfrage betrifft (zum Teil) Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort bemüht und hat daher die Berliner Verkehrsbetriebe AöR (BVG) um Stellungnahme gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist.

Frage 1:

Aus welchem Grund besteht auf der Strecke der Buslinie 294 keine Verbindung in der Zeit von ca. 20.00 Uhr (Wochenende 19.00 Uhr) und Mitternacht (Nachtlinie N56)?

Frage 2:

Welche Möglichkeit haben potentielle Fahrgäste, dort ab 20.00 bzw. 19.00 Uhr den ÖPNV in Anspruch zu nehmen?

Frage 3:

Welche Vorstellungen hat der Berliner Senat, das abendliche und nächtliche Unterangebot auf dieser Verbindung zu beseitigen?

Frage 4:

Welche Maßnahmen plant der Berliner Senat, um das ÖPNV-Angebot im betroffenen Gebiet generell zu stärken?

Antwort zu 1 bis 4:

Die Fragen 1 bis 4 werden wegen ihres Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet:

Außerhalb der Betriebszeit der Linie 294 im späteren Abendverlauf verkehren die Linien M4, 197, X54, 154, M5, M17 und 27 weiterhin, sodass entlang eines größeren Teils der parallel verkehrenden Strecken weiterhin eine Verbindung besteht. Nach Beendigung der Aufzugarbeiten am S-Bahnhof Gehrenseestraße wird auch die S-Bahnlinie 75 ein Teil des Erschließungsraumes der Buslinie 294 wieder abdecken.

Im Frühabendverkehr verkehrt die Linie 294, obwohl Fahrgastzahlen nach Auskunft der BVG pro Stunde und Richtung bereits im unteren zweistelligen Bereich liegen. Vor dem Hintergrund bestehen keine Planungen für eine Ausweitung der Betriebszeiten der Buslinie 294.

Berlin, den 27.12.2023

In Vertretung
Dr. Claudia Elif Stutz
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt